
 

COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Verbale N° 53 del 20/05/2015 

 Da inviare a: 

�Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

 

Note 

Audizione Ass. Manno e Dott. S. Luppino su L.R. n. 5 del 
28/01/2014, Art. 30 – Commi 7 – 7 bis e S.M.I. Squilibrio 

finanziario – anno 2015” 

                                                                

             Presente   Assente         Entrata         Uscita                                             

               
Presidente 

                                            
Vario Marianna 

                            
SI 

 16,00 17,30   

 
V/Presidente 

                                                     
Di Bona Lorena 

                     
SI 

 16,00 17,30   

 
Componente 

                                 
Calvaruso Alessandro 

   SI                   16,00 17,30   

 
Componente 

                                             
Dara Sebastiano 

SI                16,00 17,30   

 
Componente 

                                           
Pirrone Rosario Dario 

 SI                     

Componente Rimi Francesco                                              SI     

 
Componente 

                                       
Stabile Giuseppe 

                     SI     

 

L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 20 del mese di Maggio alle ore 16.00, presso la sede del Presidente 
del Consiglio, si riunisce la seconda Commissione Consiliare. 



Alla predetta ora sono presenti il Presidente Vario Marianna, V/Presidente Di Bona Lorena e i componenti 
Alessandro Calvaruso, Dara Sebastiano. 

Regolarmente invitati sono presenti l’assessore A. Manno e il Dott. S. Luppino. 

Svolge le funzioni di segretario, V/segretario supplente Alessandro Coppola. 

Il Dott. Luppino fa un preambolo che lo stesso non essendo responsabile del provvedimento in nota, 
conoscendo l’argomentazione non ha problemi nell’essere presente alla seduta. 

L’assessore Manno inizia nell’esporre che l’incidenza totale della spesa del personale contrattista sul 
bilancio ammonta a € 7.000 Milioni. circa di cui circa 4,8 Milioni di € a carico della Regione. In sede di 
bilancio è previsto uno squilibrio nel caso la regione non finanzi tale somma, per questo motivo la necessità 
dell’Ente di predisporre la previsione dello squilibrio per ottenere il finanziamento. 

L’assessore Manno dice che se ci fossero dei Comuni con avanzi economici questi non dovrebbero 
richiedere alcun finanziamento, non è il caso del Comune di Alcamo che è costretto a richiedere la somma 
di circa 4.8 Milioni. di €. 

Il Dott. Luppino dice che è competenza del Consiglio Comunale prendere visione di detto provvedimento e 
dare il parere, e che comunque già lo scorso anno è stato dato il parere favorevole ad un provvedimento 
identico a quello proposto quest’anno. 

Il consigliere Dara chiede se il Comune anticipi le somme. Il Dott. Luppino risponde che parlando in termini 
di cassa l’Ente anticipa la somma e quindi può fare la richiesta del finanziamento per gli squilibri. 

L’assessore Manno quindi inizia una disamina riguardante la dotazione organica del personale che lo stesso 
reputa non ottimale in quanto a fronte di circa 200 unità a tempo indeterminato, il resto del personale 
(circa 400 unità) è a tempo parziale o contrattualizzato. Non tutto il personale precario è contrattualizzato 
con lo stesso monte orario, ciò dipende dalle diverse leggi di riferimento per l’attuazione della 
contrattualizzazione. 

Il Dott. Luppino dice che visto il blocco dei concorsi e il personale di ruolo che man mano viene posto in 
quiescenza, ormai il personale precario è diventato necessario affinchè la macchina organizzativa del 
comune non subisca intoppi in materia organizzativa e amministrativa, nonostante sostiene che ci sia un 
utilizzo non ottimale di questo personale e che gli stessi possano avere un utilizzo migliore di quello attuale. 

L’Assessore Manno sulla questione si impegna entro la fine del periodo estivo di effettuare una ricognizione 
peculiare, possibilmente anche stanza per stanza, per informarsi sull’utilizzo del personale, decidendo 
eventualmente sull’effettuazione di corsi di perfezionamento o di qualificazione.  

A tale ammissione il Consigliere Dara chiede come mai per esempio per un servizio quale il Giudice di pace 
che l’Amministrazione ha voluto mantenere, il personale utilizzato non sia stato affiancato prima a coloro  
che svolgevano precedentemente il servizio. Lo stesso sostiene che viste le difficoltà finanziarie oggettive 
dell’Ente non sia opportuno fare delle scelte, anche impopolari sulla base di esigenze non clientelari, ma di 
esigenze effettive dell’ente. 

Il presidente Vario considera che per il principio della trasparenza, per esempio bisognerebbe verificare il 
motivo per cui personale contrattualizzato con la stessa categoria venga utilizzato con diverse competenze. 



Il Dott. Luppino ribadisce che con una dotazione organica standard e poi con un lavoro di formazione e 
riqualificazione il personale possa rendere al massimo per il buon funzionamento del’Ente. 

Si potrebbe utilizzare anche il Fondo interprofessionale utilizzando per esempio questi soldi per la 
formazione. Il Dott. Luppino dice che nonostante il numero dei precari possa sembrare eccessivo in realtà 
considerando l’orario effettivo di lavoro tale non è da considerare. 

Infine la commissione richiede il parere del Segr. Generale Dott. Ricupati e del Dott. M. Cascio, che 
contattatti telefonicamente alle 17.15 entrano in seduta. 

Il parere è richiesto su un problema di interpretazione sulla delibera. Il Dott. Cascio si impegna, dopo un 
parere chiarificatore sull’atto ricognitivo della Commissione a modificare la camicia della delibera secondo 
le indicazioni della commissione, riguardante la modifica in una presa d’atto. 

Il presidente mette ai voti la deliberazione in oggetto con il seguente esito: 

Favorevoli   : Tutti 

Astenuti      : Nessuno 

Contrari      :  Nessuno   

Per quanto emerso dalle operazioni di voto, 

     La Commissione esprime 

           PARERE POSITIVO 

       Sulla richiesta di parere in oggetto 

Il Presidente Vario ringrazia i presenti e alle ore 17.30 chiude la seduta. 

 

Il Segretario Supplente 

Sig. Alessandro Coppola           Il Presidente 

         Sig. ra Marianna Vario    

 

  

   

 

 


